

**Comunicado de Prensa**  
**CP08/2024**  
**15 de febrero de 2024**

## **EL BCB REALIZÓ AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS FINAL 2023 DESTACANDO LA ESTABILIDAD Y SOLIDEZ DE LA ECONOMÍA**

El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica a la opinión pública que, en el marco de la Constitución Política del Estado, la Ley N° 341 de Participación y Control Social, y la Ley N°974 de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, este 15 de febrero, el Presidente a.i. del Ente Emisor, Edwin Rojas Ulo, llevó adelante la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas Final 2023.

El evento contó con la presencia de representantes de las organizaciones sociales y de la sociedad civil, representantes cívicos y vecinales, autoridades de los Órganos Ejecutivo y Legislativo y medios de prensa acreditados.

Al referirse a los objetivos cumplidos el 2023, Rojas Ulo explicó que la política monetaria desarrollada por el BCB permitió garantizar el crecimiento económico, la estabilidad macroeconómica y proteger el poder adquisitivo de la moneda nacional.

En ese marco, se logró mantener la inflación controlada en 2,1%, una de las más bajas de la región y del mundo, lo que garantizó la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda.

Rojas destacó que, al tercer trimestre de 2023, los esfuerzos del BCB contribuyeron al crecimiento del 2,3% del Producto Interno Bruto (PIB) siendo la cuarta tasa más alta de la región. En cuanto al mercado laboral, Bolivia registró una recuperación sustantiva, logrando la tasa de desempleo más baja de Sudamérica, con el 3,6%.

Recordó que a principios de la gestión pasada y en el marco de la soberanía monetaria, se aplicó un conjunto de medidas para garantizar la liquidez del sistema financiero que soportó una campaña especulativa con la moneda extranjera. Entre las medidas de respuesta inmediata, el Ente Emisor dispuso la habilitación de una ventanilla de venta directa de divisas al público, así como la distribución periódica de moneda extranjera a las EIF, logrando frenar la ola especulativa.

*“2023, Año de la Juventud hacia el Bicentenario”*

Asimismo, se mantuvo la estabilidad del tipo de cambio con el objeto de controlar las presiones inflacionarias externas y dar mayor certidumbre a la población. En esa línea, se apoyó la bolivianización que es un logro consolidado que permite la aplicación de la política monetaria con resultados eficaces. Actualmente, el 99,3% de los créditos, así como el 85,7% de los ahorros, están en moneda nacional.

## **RESERVAS INTERNACIONALES**

Respecto a la administración de las Reservas Internacionales, el Presidente a.i. del BCB recordó que el 5 mayo de 2023, se logró la aprobación de la Ley 1503 de Compra de Oro Destinado al Fortalecimiento de las Reservas Internacionales y que, desde la aprobación de su reglamento en julio, las compras mensuales de oro se incrementaron de 0,04 toneladas en agosto de 2023 a 2,18 toneladas en diciembre, acumulándose en la gestión 4,09 toneladas.

Cabe señalar que, en un contexto global adverso, las RIN lograron estabilizarse desde septiembre de 2023, alcanzando, a diciembre de la gestión pasada, a un saldo de \$us1.709 millones.

## **DESARROLLO ECONÓMICO SOCIAL**

En el marco del apoyo al desarrollo económico y social, el Ente Emisor realizó el lanzamiento del Bono BCB Navideño versión 2023 – 2024 como una alternativa de inversión segura y rentable para la población en general, que permite la inclusión financiera y tiene efectos redistributivos. Al 31 de diciembre de 2023 se colocaron Bs214 millones en este instrumento de venta directa que beneficia al público.

Igualmente, con el fin de brindar una alternativa de inversión confiable, segura y rentable para todas las personas naturales que reciben remesas familiares del exterior, se lanzó el Bono BCB Remesa cumpliendo con la recomendación de la Convención Internacional sobre la Protección de los Derechos de los Trabajadores Migratorios, aprobado por la Asamblea General de las Naciones Unidas, a la cual el país adhirió mediante Ley 1976. Al 31 diciembre de 2023 se colocaron \$us151.400 del Bono Remesa.

El Presidente del BCB destacó también los esfuerzos BCB para fortalecer el sistema de pagos que permitieron que 100% de las entidades financieras que proveen el

*“2023, Año de la Juventud hacia el Bicentenario”*

servicio de pagos con QR pueden procesar transacciones en condiciones de interoperabilidad. Es destacable que se hayan superado los objetivos propuestos ya que en 2022 sólo 16 entidades tenían habilitados pagos por QR mientras que, a enero de 2024, 39 entidades cuentan con el servicio.

Resaltó, además, el incremento en 61% en el uso y acceso a pagos electrónicos efectuados con transferencias electrónicas, tarjetas y billetera móvil.

En cuanto al relacionamiento institucional con la sociedad, el BCB participó en diferentes eventos, destacándose el XVI Encuentro de Economistas de Bolivia “Políticas económicas ante un escenario de desaceleración global y presiones inflacionarias en el mundo”, realizado en Cochabamba y que registró 11.509 participantes. A su vez, la XVI Jornada Monetaria “Política monetaria y finanzas verdes, la ruta al desarrollo sostenible”, realizada también en Cochabamba, contó con 3.442 asistentes.

En el marco de la transparencia institucional, el Presidente del BCB respondió las preguntas de los representantes de organizaciones sociales, instituciones y ciudadanos que se dieron cita en la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas Final 2023, reafirmando el compromiso del Ente Emisor con la estabilidad económica y el bienestar de los bolivianos.

*El BCB comprometido con la estabilidad económica y social del país.*

*“2023, Año de la Juventud hacia el Bicentenario”*